

Café fil' o « La communication »

Du latin *communicatio* : action de faire part.

Communiquer, c'est d'abord mettre en commun. Sortir hors de soi pour partager un message, une information aux autres individus du groupe ou de la communauté. Les abeilles communiquent (la danse en 8), les fourmis aussi (traces de phéromones), comme tout être en général vivant en société. Si la communication permet de s'entendre sur des choses de la vie et d'ajuster nos rythmes et nos pratiques quotidiennes ou à venir, c'est aussi ce que, via nos petits appareils-antennes, nous recevons comme une réalité aux plis multiples. Du dernier fait divers aux guerres qui font rage en passant par le décryptage du dernier match de foot, nous sautillons d'info en info et peinons à faire le tri.

Ainsi, le paradoxe qui entoure la communication est qu'elle nous relie et nous sépare, qu'elle nous comprend (englobe) mais que nous ne la comprenons pas bien, qu'elle nous envoie des signes qui perdent leur sens.

Le café-philo n'est-il pas l'espace où l'on parle, c'est-à-dire où l'on ré-pare une communication devenue brouillée et saturée?